

IGLESIA PIDE GARANTIZAR SEGURIDAD DE MENORES

Sinaloa, guerra en calles y redes

La *narcodisputa* entre las organizaciones delictivas se recrudece también en territorio virtual, donde a través de cuentas en X, grupos de Telegram, Facebook y WhatsApp *La Mayiza* y *Los Chapitos* se acusan de crímenes contra civiles y difunden información que apunta a *influencers*, políticos o empresarios. Expertos opinan que es probable que el *Cártel de Sinaloa* se divida y los grupos que ahora están enfrentados terminen con el control de ciertos territorios y se manejen como organizaciones independientes

MÉXICO P. 3

POSIBLE, QUE CÁRTEL DE SINALOA SE DIVIDA: EXPERTO

En redes, libran otra guerra Los Mayitos y La Chapiza

INVESTIGACIONES 24 HORAS



PROPAGANDA. EN GRUPOS DE TELEGRAM Y WHATSAPP, AMBAS FACCIÓNES DEL GRUPO DELINCUENCIAL SE ACUSAN DE CRÍMENES CONTRA CIVILES INOCENTES

Videos de violencia extrema contra rivales, acusarse entre sí de matar inocentes, intercambio de mensajes amenazantes y ligar a funcionarios e *influencers* al crimen... así es como la guerra intestina del *Cártel de Sinaloa* se ha trasladado a las redes sociales.

En cuentas en X, grupos de Telegram, Facebook y WhatsApp, las facciones de *La Chapiza* y *La Mayiza* llevan al terreno digital sus enfrentamientos y lo aderezan con acciones de propaganda.

La madrugada del 19 de enero, Antonio Sarmiento, de 41 años, y sus hijos de 9 y 12 años, fueron atacados por un grupo armado y asesinados en Culiacán. Esos hechos han servido para que ambos bandos se acusen de matar inocentes.

En las cuentas afines a *La Chapiza*, identificadas por imágenes de una rebanada de pizza, y caricaturas de Joaquín *El Chapo* Guzmán con una corona, los mensajes son: "Los mayos creen que asesinar a niños inocentes para calentar la plaza es ganar. Eso solo demuestra lo mugrosos que son, matan inocentes para pelear una causa perdida".

En respuesta, en los grupos relacionados al hijo de Ismael *El Mayo* Zambada se difundió un supuesto comunicado de Ismael Zambada hijo, dirigido a Iván Archivaldo, hijo de *El Chapo*: "Ustedes empezaron quemando casas y las tumbas de niños, no pueden tapar el sol con un dedo, son unos mata niños".

En un grupo de Telegram, al que **24 HORAS** tuvo acceso, que es controlado por personas afines a *La Mayiza*, estas han publicado panfletos con el rostro de *influencers*, políticos y empresarios que presuntamente apoyan a *Los Chapitos* (algunos de los cuales ya fueron asesinados), así como el del gobernador Rubén Rocha Moya.

La guerra interna del *Cártel de Sinaloa* es dirigida por los juniors de los fundadores: Iván Archivaldo Guzmán y Jesús Alfredo Guzmán, quienes encabezan a *La Chapiza* o *Los Menores*, mientras que Ismael *Mayito Gordo* Zambada, está al frente de *La Mayiza*.

Alejandro Martínez, experto en Seguridad Nacional de la UNAM, indicó que es muy probable que el *Cártel de Sinaloa* termine dividido



y las dos facciones que ahora están en guerra se queden con ciertos territorios y se manejen como organizaciones independientes.

La utilización de la violencia extrema y su propagación en redes sociales “son una característica de los cárteles en los últimos años, anteriormente no se difundían los actos violentos de los cárteles, ahora se pueden grabar y transmitir a diferentes redes sociales”.

Recordó que las organizaciones delincuenciales tenían códigos de conducta para respetar ciertos parámetros, lo que ahora ya no sucede.

ORIGEN DE LA GUERRA

- El 25 de julio, Estados Unidos anunció la captura de Ismael El Mayo Zambada, fundador del *Cártel de Sinaloa*, quien acusó que fue engañado por Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, su compadre, para subirse a un avión y entregarlo a las autoridades de la Unión Americana.

